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羽村市版事業仕分け「公開型事務事業外部評価」 議事録 

実施日 平成 23 年 11 月 13 日（日曜日） 

会 場 市役所 4階会議室（第 2会場） 

事業名 ９ 道路、公園の維持管理事業 

出席者 
（敬称略） 

【コーディネーター】金子憲 

【仕分け人】双木達雄、西野礼子、小山克也、栗原悦男、毛利ちひろ 

担当課 建設部 土木課 

質疑応答 （説明者）※配布資料に基づき説明 

（評価員）他の事業と比べても事業費がとても高いが、どのような事業を業

者に委託しているのか。また、これだけ多くの事業を委託していると管理す

るのが大変だと思うが、管理は適正に行っているのか。 

（説明者）委託している内容は、職員では維持管理作業を行うことができな

いエスカレーターやエレベーターの保守点検や、高枝の剪定などである。委

託の管理体制は、現場担当職員が 3 人、作業している職員が 10 人おり、現

場ごとに担当を分けて、管理している。毎日、朝と昼と夕方にミーティング

を行うなど常に連絡を取り合っている。 

（評価員）必要なところは枝を剪定していただいていると思うが、公園の枝

が道路上まで伸びているところもあるので、こまめに見回りを行い、剪定し

ていただきたい。道路のＵ字溝の清掃は、業者に委託しているのか、それと

も職員が清掃しているのか。 

（説明者）職員が現場確認を行い、職員が清掃できる場合は職員で清掃行い、

職員が清掃することが難しい場合は、業者へ委託している。 

（評価員）道路、公園の維持管理の他市の維持管理費はどのような状況か。

（説明者）他市の状況は把握していない。道路延長や公園の数に違いがある

ので、単純に他市と比較することは難しい。 

（評価員）公園ボランティアについては、個人・団体合わせて 2,270 人いる

ということだが、どのような内訳なのか。 

（説明者）団体としては、企業や長寿会の方が多い。身近な公園の清掃や除

草などを行っていただいている。 

（評価員）公園ボランティアは無償か。また、活動内容はどのようなものか。

（説明者）公園ボランティは無償で行っていただいている。活動は、公園の

清掃、除草や簡易な樹木の剪定などである。軍手、ゴミ袋、ほうきなどは提

供している。 

（評価員）評価シートの「事業の内容」によると、清掃や除草、樹木の剪定

は、職員と委託業者が作業を行っているので、すべてを業者へ委託した方が

効率的になるようにも思えるが、職員と業者の役割の違いはあるのか。 

（説明者）緊急性を要するものは職員が作業を行っている。大きな樹木剪定
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などは職員が行うのは難しいため、業者へ委託している。公園ボランティア

については、日時の指定はしておらず、可能な日にできる範囲で清掃、除草

などを行っていただいている。 

（評価員）道路の維持管理経費については、平成 22 年度から職員が 1 人減

になっているが、事業の効率化を図った結果か。公園の維持管理経費につい

ても同じように効率化を図れないか。 

（説明者）道路の維持管理経費について、平成 22 年度から職員が１人減に

なったのは、配属が 1人減になったためである。減になった分は、臨時職員

で補っているため、賃金が増えている。 

（評価員）道路、公園の維持管理事業が重要であることは認識しているが、

年間 9,000 万円近くの経費がかかるので、いかに効率よく進めるかが課題で

あると思う。公園ボランティアは、市民と協働した取り組みでもあると思う

ので、充実させていただきたい。 

新たな財源の確保として、公共施設のネーミングライツなどが考えられる

が、検討しているか。 

（説明者）市全体の行財政改革の中で、ネーミングライツの導入を検討して

いる。 

（評価員）評価シートの今後の課題・問題点では、「市民・地域と行政によ

る協働型の道路管理の推進が課題」となっているが、道路管理の協働とはど

のようなことか。 

（説明者）道路上に捨て看板がある場合や、街路灯やカーブミラーに不具合

が見つかった場合などに市役所へ連絡していただくなど、危険のない範囲で

協力していただきたいと考えている。 

（評価員）厳しい財政状況が続いているので、歳出削減と歳入確保を考えて

いかなければならない。 

判 定 【評価結果：③】 

〔１人〕①市が実施・充実（より一層の充実を図るべきである。） 

〔１人〕①市が実施・現状維持（現行の内容を継続すべきである。） 

〔４人〕③市が実施・改善が必要（ア：事業内容を見直すべきである。） 

 

【主な意見】 

（１）都市基盤を整備、維持していくため必要な事業である。 

（２）ストックマネジメントの観点が必要である。 

（３）年度間の経費変動が大きいので、長期的な視点に立った維持管理を試

算することが必要である。 

（４）歳入確保としてネーミングライツの活用を検討してはどうか。 

（５）公園のトイレがきれいで職員の作業も丁寧であるので、この管理状況

は維持してもらいたい。 

 


